

N'oublions pas que le Mexique est déjà notre principal partenaire commercial en Amérique latine. Le commerce entre nos deux pays a dépassé 2 milliards de dollars l'an dernier, soit un accroissement de 25% par rapport à 1988.

Les exportateurs canadiens n'ont pas tardé à saisir les nouvelles possibilités qu'offre le Mexique. Dans les six premiers mois de cette année seulement, nos exportations au Mexique se sont accrues de plus de 20 pour cent. L'accroissement des ventes canadiennes au Mexique a été attribuable à d'importantes expéditions de produits divers comprenant du matériel de communication, des composantes d'automobile et des produits agricoles transformés.

Nous croyons que la dynamique économie mexicaine ouvre à nos exportateurs de nouvelles perspectives fort intéressantes, surtout dans les domaines des biens d'équipement, des composantes et pièces technologiquement sophistiquées, et des matières industrielles de haute qualité. Nous prévoyons que nos échanges bilatéraux avec le Mexique doubleront et qu'ils représenteront 5 milliards de dollars par année dans les années 1990.

Les Mexicains ont fait clairement savoir qu'ils apprécient notre technologie concurrentielle. Par exemple, Northern Telecom a récemment remporté un contrat pour la fourniture de matériel central de commutation pour téléphones cellulaires, matériel que le Mexique utilise pour moderniser son infrastructure de communications. Dans les six premiers mois de cette année, les exportations canadiennes de matériel téléphonique ont conséquemment quintuplé, passant de 5 millions de dollars pendant la même période en 1989 à plus de 25 millions de dollars.

Le Mexique et le Canada ont une autre chose en commun: ils ont tous les deux une frontière avec les États-Unis. Comme c'est le cas pour le Canada, le commerce avec les États-Unis est essentiel à la prospérité économique du Mexique. Les échanges bilatéraux du Mexique avec les États-Unis sont évalués à quelque 50 milliards de dollars alors que nos échanges bilatéraux avec les États-Unis représentent environ 200 milliards de dollars.

Étant donné l'énorme volume du commerce entre nos trois pays, il est raisonnable que le Canada, les États-Unis et le Mexique poursuivent ensemble des discussions commerciales trilatérales en vue de créer un libre marché nord-américain de plus de 350 millions de consommateurs.

Malgré leur participation à ces discussions trilatérales, le Canada et le Mexique restent fermement engagés envers le système commercial multilatéral du GATT et s'efforcent tous deux d'assurer le succès du Cycle d'Uruguay, qui s'achèvera plus tard dans l'année.